



Instrucción para dar al Blanco!

*“No pierdas
tu equilibrio
Espiritual”*

PARASHÁ 38

KORAJ

פרשה קרח



*En sus manos reposa una obra intelectual,
detrás de ella se asoman muchas horas de arduo trabajo
y de una exhaustiva investigación en los textos originales
hebreos de las Sagradas Escrituras.*

*Creemos que los estudios de nuestra bendita Toráh
tienen que presentarse en un formato de excelencia,
no sólo en contenido, pues a todas luces, esto es
la base fundamental: una profunda
exégesis interpretativa,
sino además, contar con todos los recursos
literarios y de diseño, dando como resultado una
completa obra de Arte.*

*¡Si este trabajo lo está edificando y está bendiciendo
su vida espiritual, mucho agradeceríamos
sus donativos como una expresión de amor
a este ministerio!*

*“Pues la Escritura dice: No pondrás bozal al buey que
trilla; y: Digno es el obrero de su salario.”*

1 Timoteo 5:18

PARASHÁ 38 “KORAJ” (קֹרַח)

Lectura: Bamidbar 16:1-18:32

No existe otro pasaje bíblico que pueda expresar con lujo de detalles las terribles consecuencias que ocasionan los actos de sublevación en contra de la autoridad como la porción que hoy nos ocupa: La Parashá Koraj.

Vemos en el relato de Bamidbar (Números) capítulo 16, que Koraj, el hijo de Yitzhar se levanta en contra de Moshé y de Aharón.

La porción inicia así:

Bamidbar 16:1

וַיִּקַּח קֹרַח בֶּן-יִצְחָר בֶּן-קְהָת בֶּן-לֵוִי וְדָתָן וְאַבִּירָם
בְּנֵי אֶלְיָאָב וְאוֹז בֶּן-פִּלֵּת בְּנֵי רְאוּבֵן:

“Vayikaj Koraj ben-Yitzhar ben-Kehat ben-Levi veDatan va'Aviram beney Eli'av ve'On ben-Pelet beney Re'uven.”

“Y se desligaron de la congregación Kóraj, hijo de Yitzhar, hijo de Kehat, hijo de Leví, y Datán y Aviram, hijos de Aliav, y On, hijo de Pélet, los cuales eran de la tribu de Rubén.”

Siempre que una raíz de amargura salta al corazón del hombre, si este no la controla, lo llevará irremediablemente a perderse, a separarse; desligarse completamente de su propósito, y como consecuencia final: la muerte.

“Mirad bien, no sea que alguno deje de alcanzar la gracia de Di-os; que, brotando alguna raíz de amargura, os estorbe, y por ella muchos sean contaminados” (Hebreos 12:15)

Nunca la unción del Eterno sobre una persona fue para cumplir propósitos meramente personales, sino para abarcar un propósito general.

En otras palabras, el Eterno inicia el llamado en una persona para alcanzar a muchas. El fin no es la persona en cuestión, es el medio por el cual Ha'Shem cumplirá sus propósitos eternos, en beneficio de toda una comunidad, en este caso, la nación de Israel y todas aquellas naciones que se quieran añadir a sus pactos de bendición.

Este concepto lo vemos en todos los ungidos del Eterno: Avraham llamado para ser el Padre de multitudes, depositario de las promesas de todos los considerados Benei Elohim, con él inicia la creación de la nación futura: Israel, lo mismo pasa con Yitzhak y Ya'akov. Moshé es el Mashíaj específico para sacar a todo Israel del galut Mitzrayim, su sucesor Yehoshua cumple el propósito de introducir al Israel a la tierra prometida, ni siquiera es la excepción con el Mashíaj, ungido para la redención final: Y'shua ha'Natzrit.

Koráj cumple con los requisitos específicos del modelo genérico de rebelión, su Yetzer Hará, el Satán, estableció muy bien las pautas. El origen de rebelión descansa en las bases fundamentales de la egolatría. Cuando el hombre quiere ser igual a Di-os; pierde su propósito en la materia.

Koráj no vio muy bien que otro dispusiera del puesto de autoridad, primero anheló la silla donde se sentaba el líder, después quiso ser más que eso.

¿Quién era Koraj?

Koraj era un miembro de la tribu de Leví, hijo de Yitzhar. Dice la tradición que Koraj era un hombre sabio, un hombre muy elevado.

¿Qué fue lo que hizo perder el juicio a Koraj? Dicen los jajamim: Su propia grandeza lo engaño.

El antepasado de Koráj fue Kehat, la familia más importante de los levitas, por lo tanto, Koraj era de un linaje ilustre.

Koraj era un primo hermano de Moshé y Aarón. La tradición cuenta que la esposa de Koraj le reprochaba que él no fuera un kohen, puesto que él era el segundo hijo de Kehat.

La rebelión nunca actúa sola, la rebelión es astuta, organizada, siempre planea con alevosía y con ventaja.

Un rebelde primero contamina con lashón hará; salpica de su rencor, de su amargura, de su envidia a todo aquel que pueda prestarle un oído interesado.

Pronto la víctima terminará atrapada, con el mismo espíritu tenebroso de aquel que le salpicó la envidia.

Koraj no fue sólo, porque normalmente el rebelde es cobarde, y siempre quiere que lo secunden, quiere tener pretextos contundentes para que él mismo pueda tragarse sus propias mentiras y argumentos.

Koraj unió a 250 hombres para ir en contra del liderazgo de Moshé:

“Pero Koraj, hijo de Yitzhar, hijo de Coat, hijo de Levi; Datan y Aviram, hijos de Aliav, y On, hijo de Pelet de la Tribu de Reuven, se ensordecieron y se levantaron contra Moshé, acompañados por 250 hombres de los hijos de Israel, toda gente de renombre.”

(Bamidbar 16: 1-2)

250 hombres, entre ellos Datan y Aviram (Según Rashí, todos estos eran primogénitos de la tribu de Reuven). Koraj los convenció de que todos ellos eran meritorios para tener derecho al puesto de kohen.

Estos 250 hombres a los que nos referimos, eran los “hijos primogénitos” que habían perdido su “estatus” después del evento de idolatría del Becerro de Oro.

Koraj inició su golpe de estado:

“¡Vayamos a manifestarnos en contra de Moshé y Aharón! ¿Cómo es posible que ellos tengan el cargo más grande entre nosotros? Uno es familiar del otro, ¡Se han repartido los cargos entre ellos!; vamos a decirles que ya estamos hasta el colmo de ellos, también nosotros somos sabios y elevados”:

“Y se juntaron contra Moshé y Aharón y les dijeron: ¡Basta ya de vosotros! Porque toda la congregación, todos ellos son santos, y en medio de ellos está Adonái; ¿por qué, pues, os levantáis vosotros sobre la congregación de Adonái? (Bamidbar 16:3)

“¿Es poco que nos hayas hecho venir de una tierra que destila leche y miel, para hacernos morir en el desierto, sino que también te enseñorees de nosotros imperiosamente?” (Bamidbar 16:14)

¿Quién puso a Moshé y Aharón sobre todo Yisrael?

¡Creo que Koraj estuvo durmiendo durante todo este tiempo!

La liberación del pueblo de Israel de la esclavitud de Mitzrayim; los portentosos milagros y señales de la mano del Todopoderoso usando a su ungido Moshé; las diez plagas; el milagro del mar de juncos; la provisión sobrenatural del maná; el suceso que sacudió toda la tierra: la entrega de la Toráh en la montaña de Sinaí. ¡Para Koraj todo esto le pasó inadvertido!

Siempre el rebelde se le olvidará todo lo que hayas hecho por él, todos, sin excepción, sufren de una deficiencia cerebral, no retienen por mucho tiempo en la memoria los momentos donde recibieron tu ayuda, sólo buscan satisfacer sus intereses personales, peor aún, se creen sus propias fantasías engañosas.

Lo único que desean es brillar y brillar, sin importar a costa de quien. Se les olvida que el único que brilla sobre todas las cosas es Ha'Shem.

Pero Koraj le importó poco, o nada, que los puestos de liderazgo de Moshé y Aharón no fueron dispuestos por elección de hombre, sino por el propio Eterno.

¿Cómo terminas juzgando eso? ¿Qué clase de orgullo y egoísmo es ese? El orgulloso siempre se jactará de merecer todo, pero el Justo siempre dirá: No merezco nada.

Los del tipo de Koraj son fríos y calculadores, como lo son sus fechorías, de hecho, la palabra hebrea para “Hielo” es “Koraj”.

¡Koraj en la Toráh representa al ladrón!

Pero el Eterno siempre respaldará a sus ungidos:

*“Y habló a Koraj y a todo su séquito, diciendo: **Mañana** mostrará el Eterno quién es suyo, y quién es santo, y hará que se acerque a él; al que él escogiere, él lo acercará a sí.” (Bamidbar 16:5)*

Moshé le da tiempo a Koraj para que recapacite; para que piense bien las cosas; a fin de que haga teshuvá. ¡La “Mañana” es muy importante! Tomar decisiones impulsivas siempre traerán no muy buenas consecuencias, no se puede tomar una decisión en un estado de frustración, ira o enojo, es de sabios esperar a la mañana para hacer una reflexión profunda, para saber qué camino tendrá uno que tomar.

En una pecera, cuando se revuelve el sustrato, el agua se enturbia, de tal manera que no se ve nada, se tiene que esperar hasta que se asienten todos los sedimentos para mirar el agua completamente cristalina; de igual manera uno no puede tomar decisiones relevantes cuando nuestra mente está completamente revuelta, hay que esperar hasta la mañana para poder ver bien, ¡La mañana siempre trae luz!

Koraj tenía una buena reputación, pero su ambición lo hizo perderse. En hebreo “buena reputación” se dice “shem tov / שם טוב” (buen nombre); y esta palabra suma el valor de 357.

“...hijo de Yitzhar, hijo de Kehat, hijo de Leví,” (Bamidbar 16:1)

Koraj era hijo de Yitzhar, si sumamos la frase “ben Yitzhar” (בן יִצְחָר) suma la misma cantidad del valor de la palabra “Shem Tov”: 357.

Pero vemos el destino del malvado Koraj en la frase “hijo de Kohat”; en hebreo hijo de Kohat es “Ben Kohat” (בן קֹהַת) y suma un total de 557, exactamente el mismo valor para la frase en hebreo “Jatzar ha'Matarah” (חָצַר הַמַּטָּרָה) que significa: “Cárcel”.

¡El malvado siempre terminará en encarcelado en sus propios hechos!

Cuando Koraj se opone a Moshé, en realidad se está oponiendo a Ha'Shem. “Ha'Shem” (הַשֵּׁם) suma 345, el mismo valor de la palabra “Moshé” (מֹשֶׁה).

En otras palabras, debemos tener cuidado a quién nos queremos sublevar, no sea que terminemos peleando contra el propio Eterno:

“Al oír esto, los miembros del Sanhedrín se enfurecieron y querían darles muerte a los emisarios. Pero uno de los miembros del Sanhedrín se levantó en medio de ellos, un Parush llamado Gamliel, maestro de la Toráh, altamente respetado por todo el pueblo, ordenó que los hombres fueran llevados afuera por un rato. Luego se dirigió a la corte: 'Hombres de Isra'el, tengan cuidado con lo que hacen con estos hombres. Hace algún tiempo hubo una rebelión dirigida por Todah, quien decía que era algo especial; y un número de hombres, quizás cuatrocientos, se unieron a él. Pero cuando fue muerto, sus seguidores fueron dispersados y esto vino a ser como nada. Después de esto, Yehudáh HaGuelili incitó a otra revuelta, allá por el tiempo del censo para los impuestos Romanos; e hizo que alguna gente se uniera a él...

...pero fue muerto, y todos sus seguidores fueron dispersados. De modo que, en el presente caso, mi consejo a ustedes es que no interfieran con ellos, sino que los dejen estar. Porque si esta idea o este movimiento tiene un origen humano, se desvanecerá; pero si es de Elohim, no podrían detenerlo, ¡y posiblemente, hasta se encuentren peleando contra Elohim !' Ellos prestaron atención a su consejo .”

(Hch. 5: 33-39) Versión Kadosh Yisraelita

El verdadero propósito de Koraj era usurpar el puesto de Aharón. ¡Él quería ser el Kohen ha'Gadol!

La expresión hebrea “que estos hombres han provocado” que se lee en el texto de Bamidbar capítulo 16, verso 30 nos da luz a los planes de Koraj:

*“Pero si Adonai produce algo inaudito, de modo que la tierra abra su boca y los trague con todo lo que les pertenece, y desciendan vivos al Seol, sabrán **que estos hombres han provocado** a Adonai”.*

Según Baal ha'Turim, revela que si tomamos las letras iniciales de esta frase hebrea “... que estos hombres han provocado” (כִּי נִאֲצוּ הָאֲנָשִׁים הָאֵלֶּה) se forma la palabra: הַכֹּהֵן (Ha'Kohen”) que significa “El Sacerdote”.

Sabemos que Koraj desciende de Esav ; Esav es enemigo de Ya'akov. aún siendo su hermano. Si calculamos el valor numérico de “Esav” (עֶשָׂו), nos arroja el mismo valor de la expresión “B'nei Koraj” (בְּנֵי קוֹרַח), “ los hijos de Koraj”, cuyo resultado es 376. (Bereshit 36:5 y 14)

Koraj pagó caro su deseo de rebeldía en contra del ungido de Adonái, por juicio de Ha'Shem toda su casa fue tragada por la tierra, además, los 250 hombres fueron arrasados por fuego consumidor.

“Abrió la tierra su boca, y los tragó a ellos, a sus casas, a todos los hombres de Koraj, y a todos sus bienes. Y ellos, con todo lo que tenían, descendieron vivos al Seol, y los cubrió la tierra, y perecieron de en medio de la congregación.” (Bamidbar 16:32-33)

“También salió fuego de delante de Adonái, y consumió a los doscientos cincuenta hombres que ofrecían el incienso.” (Bamidbar 16:35)

Pero esto no fue ejemplo suficiente para todo el pueblo, pues al otro día todos murmuraron en contra de Moshé y de su liderazgo:

“El día siguiente, toda la congregación de los hijos de Israel murmuró contra Moshé y Aharón, diciendo: Vosotros habéis dado muerte al pueblo de Adonái.” (Bamidbar 16:41)

Esto hizo encender más el enojo del Eterno por la dura cerviz de su pueblo.

“Apartaos de en medio de esta congregación, y los consumiré en un momento. Y ellos se postraron sobre sus rostros.” (Bamidbar 16:45)

Y salió una gran mortandad entre todo el campamento, que sólo pudo ser detenida por la intervención y la súplica de Moshé hacia el Eterno. Murieron en esa ocasión catorce mil setecientos, sin contar los muertos por la rebelión de Koraj.

Cada vez que alguien desea un llamado que no es el suyo, y que lo quiere obtener, cueste lo que cueste , terminará en un puesto de completa rebeldía.

¡No existe peor fracaso que el tener éxito en una asignación en la que no fuimos llamados a cumplir!

En otras palabras, no te copies de los planos del diseño exitoso de alguien más, ¡Se original!

Siempre que terminamos haciendo esto, robamos la unción que el Eterno dispuso en alguien más.

Que las alturas no te mareen, aunque nosotros fuimos llamados para ello, siempre debemos tener los pies bien puestos en la tierra.

¡ No permitas que la altura de un estrado te haga perder el equilibrio espiritual!

No depende del que quiere, ni del que corre, sino de Adonáí que tiene misericordia.

R. Oscar Jiménez Gless

Dir. Instituto Toráh®

¡Gracias a tus aportaciones podremos seguir sembrando la semilla de la Toráh alrededor de todo el mundo!



Todáh Raváh por tu Donación:
<https://www.paypal.me/institutotorah>



<https://www.institutotorah.com>

Copyright © Instituto Toráh® 2020

El contenido de este documento es propiedad intelectual del autor. Si usted desea distribuirlo y/o reproducirlo, lo puede hacer de forma libre, siempre y cuando siga las restricciones requeridas: A) No se puede distribuir o reproducir con fines de lucro.

B) No se puede añadir, ni quitar ninguna parte del mismo.

C) No se puede corregir ninguna nota del documento.

**Distribúyalo incluyendo esta nota.*